
A Organização das Cooperativas do Estado de Santa 
Catarina (OCESC) apresentou nesta segunda-feira, 
29, o balanço do setor junto às suas 249 associadas. 
Em 2023, o crescimento das receitas foi de 3,7%, 
acima da expansão do PIB (produto interno bruto) 
brasileiro no período (2,9%). 

Um dos dados mais relevantes do levantamento é 
a expansão do número de associados (cooperados) 
que cresceu 9,6% no ano passado com o ingresso 
de mais de 370 mil pessoas. No conjunto, as 
cooperativas reúnem, agora, 4,2 milhões de 
catarinenses. As que mais atraíram associados 
foram as cooperativas de crédito seguidas pelas de 
infraestrutura que atuam em distribuição de energia 

elétrica, as de consumo e as agropecuárias. As 
cooperativas do agronegócio foram, novamente, as 
mais expressivas na geração de empregos diretos 
e de receita operacional bruta, respondendo por 
64% dos postos de trabalho e também por 64% das 
receitas globais do universo cooperativista.  
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Uma queda de braço longe do fim. Assim estão as 
discussões entre professores e governo do Estado. 

Neste final de semana, pela primeira vez, o governador 
Jorginho Mello (PL) publicou um vídeo com seu 
posicionamento e ameaçando descontar os dias não 
trabalhados dos grevistas, embora isso só possa acontecer 
por determinação da Justiça e não somente por sua 
vontade. 

O governador negou ainda a descompactação da 
tabela salarial, uma das principais reivindicações 

dos professores que pedem o reajuste de salários para 
diferentes níveis e tempo de exercício na profissão. 
De acordo com Jorginho, isto está fora de questão por 
promover um aumento de mais de R$4,6 bilhões na folha, 
violando a Lei de Responsabilidade Fiscal.

E enquanto o governador diz que não pode ceder, o 
Sindicato dos Trabalhadores em Educação na Rede Pública 
de Ensino do Estado (Sinte-SC), afirma que todas as 

reivindicações da classe são completamente plausíveis e 
possíveis de serem postas em prática. 

Em seu discurso nas redes, Jorginho prometeu viabilizar 
para que todos os professores tenham um horário 
remunerado fora da sala de aula para planejar conteúdos 
e provas e a realização do maior concurso da história de 
Santa Catarina, que irá contratar 10 mil novos. Ele também 
afirma que Santa Catarina paga a maior média salarial da 
região sul aos profissionais da educação e, desde o ano 
passado, vem negociando com a categoria, o que é negado 
pelo Sinte-SC. Assim como negam o aumento do vale 
alimentação em 100%. 

O Governo joga de um lado e o sindicato do outro. E 
no meio dessa discussão, que não deve ser encerrada 
tão cedo, já que o governo só voltará a negociar quando 
os professores voltarem às salas de aula, milhares de 
estudantes ficam sem aula, prejudicando o andamento do 
ano letivo. 

Greve da educação longe do fim

Balanço cooperativista

Itapema na Alesc
André de Oliveira será oficialmente empossado como 

deputado estadual, nesta terça-feira, 30, no plenário 
da Alesc. Primeiro deputado estadual de Itapema, 
sua entrada na Assembleia é vista como um passo 
significativo para a representatividade de lideranças 
católicas, conservadores e a defesa dos interesses 
de Itapema, já que ele é conhecido por sua influente 
liderança na Igreja Católica e por defender pautas como 
a vida, família, à liberdade, educação domiciliar. Ele 
assume o lugar do deputado Matheus Cadorin (Novo), 
que irá ceder a vaga temporariamente por 30 dias.

Novo sistema
A Celesc inicia, nesta terça-feira, 30, o processo de 

transição para o novo sistema comercial, o Conecte, 
que dará aos clientes acesso a todos os serviços da 
distribuidora de forma online, via aplicativo e agência 
virtual. A partir do dia 7 de maio todos os clientes já 
poderão ter acesso aos mais de 80 serviços sem sair de 
casa.  Contudo, entre os dias 30 de abril e 06 de maio, o 
atendimento comercial da companhia ocorrerá de forma 
restrita, nas lojas físicas  e online, para a migração dos 
dados.  efetivação dos pedidos feitos neste intervalo só 
ocorrerá a partir do dia 7 de maio, já no novo sistema. 

Quinta fase da Operação Mensageiro
Na manhã desta segunda-feira, 29, teve início mais uma fase da Operação Mensageiro, que virou sinônimo de 

prefeitos presos. E para não fugir à regra, o prefeito de São João do Itaperiú, Clézio José Fortunato (MDB) e o 
seu vice, Jaime Antonio de Souza (PL) foram detidos nesta quinta fase, que cumpriu quatro mandados de prisão 
preventiva e 19 de busca e apreensão. A prefeitura emitiu uma nota oficial afirmando que está colaborando com 
todas as investigações.

Nesta nova etapa da operação, também está envolvido o deputado estadual Emerson Stein (MDB), que é ex-
prefeito de Porto Belo, e ocupa a cadeira na Alesc deixada por Jerry Comper.

De acordo com as informações divulgadas, há a possibilidade da prática de novos crimes envolvendo, dessa vez, 
a prestação de serviços de abastecimento de água e de iluminação pública em dois municípios catarinenses. 
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congresso nacional.
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nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Termoelétrica 
A Companhia de Gás de Santa Catarina (SCGÁS) assinou o seu primeiro contrato com uma usina termelétrica à gás 

natural. Trata-se do primeiro cliente da companhia do segmento termelétrico e contratado pela distribuidora como 
usuário livre, ou seja, onde o usuário tem a sua própria molécula, e a SCGÁS entra com o serviço de distribuição. A 
parceria foi estabelecida com a Beta Produtora de Energia SPE S.A proprietária da Usina Termelétrica de Trombudo 
Central. A assinatura do contrato histórico mostra o avanço da SCGÁS em conjunto com a Usina Termelétrica de 
Trombudo Central, colocando o estado com viabilidade real nos próximos leilões que virão. 


